

HALAMAN MUKA



DOKUMEN EVALUASI DIRI

AKREDITASI PROGRAM STUDI

S1 MANAJEMEN BISNIS SYARIAH

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SULTAN AJI MUHAMMAD IDRIS SAMARINDA

SAMARINDA

TAHUN 2023

IDENTITAS PENGUSUL

Perguruan Tinggi	:	Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Aji Muhammad Idris Samarinda
Unit Pengelola Program Studi	:	Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam
Jenis Program	:	Sarjana Strata 1
Nama Program Studi	:	Manajemen Bisnis Syariah
Alamat	:	Jalan H.A.M Rifaddin Loa Janan Ilir Samarinda
Nomor Telepon	:	(0541) 7270222
<i>Email dan Website</i>	:	prodi.mbs2021@gmail.com // https://febi.uinsi.ac.id/
Nomor SK Pendirian PT	:	Nomor 43 Tahun 2021 (Transformasi IAIN Samarinda menjadi UIN Sultan Aji Muhammad Idris Samarinda)
Tanggal SK Pendirian PT	:	11 Mei 2021
Pejabat Penandatanganan SK Pendirian PT	:	Presiden Republik Indonesia (Joko Widodo)
Nomor SK Pembukaan MBS	:	Nomor 1032 Tahun 2021
Tanggal SK Pembukaan MBS	:	07 Oktober 2021
Pejabat Penandatanganan SK Pembukaan MBS	:	Direktur Jenderal Pendidikan Islam (Muhammad Ali Ramdhani)
Tahun Pertama Kali Menerima Mahasiswa	:	2022
Peringkat Terbaru Akreditasi MBS	:	Baik
Nomor SK BAN-PT/LAM	:	4051/SK/BAN-PT/PB-PS/S/VII/2022

BAB II DOKUMEN EVALUASI DIRI

A. KRITERIA

B.8 PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) merupakan bentuk implementasi dari Tri Dharma Perguruan Tinggi dalam penerapan, pengamalan dan pembudayaan ilmu pengetahuan dan teknologi untuk memajukan kesejahteraan umum dan mencerdaskan kehidupan masyarakat. Hal ini menjadi pijakan kebijakan dalam PkM, sesuai Standar Nasional Pendidikan Tinggi yang tercantum dalam [Permendikbud Nomor 3 Tahun 2020](#). Standar PkM disusun untuk membimbing, mengelola dan memajukan PkM yang dilakukan oleh Dosen, Mahasiswa dan Kelompok Studi dapat diimplementasikan dan dipublikasikan secara individu atau kelompok untuk kepentingan masyarakat.

Berdasarkan strategi dan kebijakan yang ditetapkan, maka program Pengabdian kepada Masyarakat Prodi Manajemen Bisnis Syariah FEBI UINSI Samarinda memiliki bidang unggulan yang dirumuskan berdasarkan isu global, nasional, dan wilayah (G-N-W) sehingga menjadi program prioritas demi percepatan pencapaian tujuan bidang pengabdian. Oleh karena itu, bidang unggulan prioritas program pengabdian kepada masyarakat Prodi Manajemen Bisnis Syariah FEBI UINSI Samarinda adalah: 1. Peningkatan kesejahteraan rakyat melalui pemberdayaan sumber daya manusia; 2. Pembangunan kewilayahan (desa/kota/pesisir/perbatasan) dengan pendekatan peningkatan sumber daya alam yang terbarukan, berkelanjutan, dan berbasis kearifan lokal (*local wisdom*); 3. Konservasi lingkungan untuk menjaga menjaga kebutuhan hidup manusia.

Selama ini partisipasi mahasiswa dalam kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat sangat tinggi karena merupakan kebijakan UINSI Samarinda. Pada tahun 2021, Pengabdian Kepada Masyarakat yang melibatkan dosen-dosen Prodi Manajemen Bisnis Syariah melakukan Program Pendampingan mahasiswa untuk melakukan kunjungan dan pelatihan di lembaga keuangan syariah.

Dalam melaksanakan program-programnya Program Studi merekrut para mahasiswa sebagai relawan. Adapun kegiatannya adalah Sosialisasi Manajemen Bisnis Syariah di berbagai desa yang ada di Kalimantan Timur dan Magang Mahasiswa Manajemen Bisnis Syariah. Peran mahasiswa dalam penyelenggaraan program ini sangat signifikan dan

membantu karena mahasiswa yang langsung terjun di lapangan untuk mengeksekusi program, diantaranya:

1. Sosialisasi Manajemen Bisnis Syariah. Kegiatan Sosialisasi ini dilaksanakan oleh Desa sebagai pembimbing dan mahasiswa sebagai pengeksekusi di lapangan. Sosialisasi ini dengan target sasaran masyarakat untuk memperluas pengetahuan dan wawasan masyarakat mengenai Manajemen Bisnis Syariah secara rinci.
2. Magang Mahasiswa Manajemen Bisnis Syariah. Kegiatan magang ini dilaksanakan oleh Mahasiswa di berbagai lembaga bisnis syariah ataupun lembaga atau institusi lainnya untuk memperoleh pengalaman secara langsung mengenai dunia pekerjaan.

Pengabdian Kepada Masyarakat atau PKM ini dibuktikan melalui Laporan Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM).

a. Pelaksanaan dan Pendanaan

Pelaksanaan Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) Prodi Manajemen Bisnis syariah UINSI Samarinda melalui Program unggulan tersebut merupakan hasil kajian berbasis kewilayahan, yaitu: (1) Kota Samarinda, (2) Kota Balikpapan, (3) Kabupaten Kutai Kartanegara, (4) Kabupaten Kutai Timur, dan (5) Kabupaten Kutai Barat. Kelima daerah ini berada di wilayah administratif Provinsi Kalimantan Timur yang dalam penyusunan Renstra ini ditetapkan sebagai wilayah pengabdian kepada masyarakat Prodi Manajemen Bisnis Syariah FEBI UINSI Samarinda. Bahkan, bisa saja mengembangkan daerah lain disekitarnya yang jaraknya sangat terjangkau, seperti Kabupaten Penajam Paser Utara, Kabupaten Pasir dan Kotamadya Bontang.

Pencapaian program unggulan menjadi amanah untuk pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh Prodi Manajemen Bisnis Syariah FEBI UINSI Samarinda demi mencapai isu-isu yang ada berdasarkan kewilayahan Prodi Manajemen Bisnis Syariah FEBI UINSI Samarinda. Menjadi prioritas pelaksanaan pengabdian yang ada dan termasuk dalam pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata bagi mahasiswa.

Sedangkan program yang menunjang program unggulan adalah pelaksanaan hilirisasi dari hasil penelitian dan pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi yang memiliki potensi untuk penerapan dan/atau pengaplikasian hasil riset yang dapat dimanfaatkan oleh *user* (pengguna) baik masyarakat umum, industri, dan pemerintah daerah/pusat, serta lembaga atau badan usaha lainnya. Hasil riset tersebut memiliki potensi untuk menghasilkan

output yang bermanfaat langsung seperti produk, model, kebijakan, teknologi tepat guna, dan lainnya berdasarkan kebutuhan pengguna demi pemberdayaan masyarakat sebagai *user*.

Sumber pendanaan PkM Prodi Manajemen Bisnis Syariah UINSI Samarinda untuk Dosen, Mahasiswa dan Kelompok Studi berasal dari anggaran dana mandiri dosen, seperti [terlampir](#).

b. Diseminasi dan Kontribusi Hasil

Berdasarkan [roadmap PkM](#) Prodi Manajemen Bisnis Syariah UINSI Samarinda, untuk mengukur implementasi dan efektivitas Rencana Strategis Pengabdian Kepada Masyarakat (Renstra) Prodi Manajemen Bisnis Syariah FEBI UINSI Samarinda, dibutuhkan indikator kinerja baik yang bersifat kuantitatif maupun kualitatif. Indikator kinerja berdasarkan standar nasional pengabdian kepada masyarakat yang mencakup delapan standar, sebagai berikut: 1. Standar hasil pengabdian kepada masyarakat; 2. Standar isi pengabdian kepada masyarakat; 3. Standar proses pengabdian kepada masyarakat; 4. Standar penilaian pengabdian kepada masyarakat; 5. Standar pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat; 6. Standar sarana dan prasarana pengabdian kepada masyarakat; 7. Standar pengelolaan pengabdian kepada masyarakat; 8. Standar pendanaan dan pembiayaan pengabdian kepada masyarakat.

Kontribusi yang akan dihasilkan untuk PkM Prodi UINSI Samarinda berupa penelitian tentang Teknologi dan Persepsi Nasabah Manajemen Bisnis Syariah, Strategi Pemasaran dan Performa Manajemen Bisnis Syariah, Teknologi dalam Pemasaran pada Manajemen Bisnis Syariah dan Kinerja Layanan dan Sumber Daya Insani pada Manajemen Bisnis Syariah yang telah di Publish dalam mendukung visi, misi tujuan dan strategi Prodi Manajemen Bisnis Syariah.